



Hartmut Hold

12.06.1937 – 15.01.2021

Nach schwerer Krankheit ist am 15.01.2021 der langjährige Pfarrer Hartmut Hold verstorben.

Hartmut Hold wurde am 12.06.1937 in Ehrenfeld geboren. Nach dem Abitur begann er ein Studium an der Universität Bonn. Schnell entschloss er sich, Priester zu werden und empfing 1963 durch Kardinal Frings die Priesterweihe.

Die erste Kaplanstelle trat er in St. Nikolaus in Bensberg an und wurde 1968 zur 2. Kaplanstelle nach St. Maternus in die Südstadt versetzt. Zudem übernahm er hier die Aufgabe des Dekanatsjugendseelsorgers.

Im September 1978 wurde er zum Pfarrer der Gemeinde „Zum Göttlichen Erlöser“ in Rath/Heumar ernannt. Zehn Jahre später kam die Pfarrgemeinde St. Cornelius als zweite Gemeinde hinzu. Ab 1997 entstand die Pfarreiengemeinschaft Roncalli „Am Heumarer Dreieck“ mit Dechant Klaus Bußmann und Hartmut Hold als Leiter der Pfarreiengemeinschaft.

Im Mai 2010 wurde Hartmut Hold als Pfarrer entpflichtet und konnte nun von den administrativen Aufgaben befreit, weiterhin als Pfarrverweser und Ruheständler in der Seelsorge tätig sein.

Hartmut Hold war ein Vollblutseelsorger. Ihm lag immer die Jugendarbeit am Herzen und pflegte über viele Jahre die Kontakte, die er geknüpft hatte. Nach dem Eintritt in den Ruhestand ist ihm der Umzug aus der Erlöserkirchstr. in die Olpener Str. nach Brück nicht leichtgefallen. Doch Hartmut Hold engagierte sich weiter in der Seelsorge in Brück/Merheim und ließ die Kontakte nach Rath/Heumar nie abreißen. Viele Menschen hat er hier weiterhin regelmäßig besucht und mit der Krankenkommunion versorgt. Außerdem hatte er nun auch Zeit und Muße im Cäcilienchor unserer Pfarreiengemeinschaft Roncalli als engagierter Sänger mitzuwirken.

Gerne veranstaltete er Diavorträge über seine vielen Reisen nach Brasilien und in andere Länder. Auch an den Treffen der SeelsorgerInnen des ehemaligen Dekanates Deutz hat Hartmut Hold regelmäßig teilgenommen und hier aus seinem reichen pastoralen Erfahrungsschatz erzählt.

Am 15.01.2021 hat unser Herrgott ihn zu sich heimgeholt und von seinen Krankheiten und Leiden erlöst.

Wir feiern die **Exequien** am **Mittwoch, 27.01.2021 um 11.00 Uhr in der Kirche „Zum Göttlichen Erlöser“** in Rath-Heumar. Die **Beerdigung** findet am **gleichen Tag um 13.30 Uhr auf dem Friedhof Melaten** statt. Wegen der Coronapandemie ist eine Voranmeldung für die Hl. Messe auf der Homepage www.roncalliland.koeln bzw. durch Anruf in einem Pfarrbüro der Pfarreiengemeinschaft Roncalli erforderlich.

für das Seelsorgeteam der Pfarreiengemeinschaft Roncalli

Gerd Breidenbach, Pfarrer